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Ambiance vintage 
sur la place  
La place Louis Sallé a fait une marche arrière, 
direction les années 30, le temps d'une soi-
rée ! Entre l'apéritif offert par la ville, le petit 
bal pour les enfants, les jeux et un concert 
fantaisiste, cette nouvelle édition de "Four-
chettes et Musette" était décidément bien 
dans le ton des vacances.

Retour 
sur…
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O
livet est une ville qui affiche une belle vitalité à tous points 
de vue. Le sport, la culture, les aménagements de voirie, les 
services aux usagers, l'éducation, pour ne citer que quelques 
thèmes, sont des politiques publiques sur lesquelles l'équipe 
municipale travaille quotidiennement. 

Des projets structurants pour notre ville sont en cours : le centre culturel 
d'Yvremont, les maisons médicales, la rénovation de l'école du Poutyl, 
l'analyse de la biodiversité du territoire. Ces dossiers sont imaginés à 
court et long terme. Anticiper les besoins à venir mais aussi porter des 
projets de proximité, tel est le point d'équilibre que la municipalité doit 
trouver. L'exercice est parfois compliqué, mais les choix vont toujours 
dans le sens de l'amélioration.

L'entretien des équipements sportifs et l'attention portée à l'espace 
public rendent notre quotidien de citoyen agréable. Le service aux  
usagers et l'efficience du service public sont au cœur de nos préoccu-
pations et un préalable à toute action.

Des chantiers sont en cours, d'autres sont au stade de la conception 
sur les bureaux des élus. Je vous invite à les découvrir dans ce numéro. 
Tous sont menés avec les services de la ville avec la volonté de bien 
faire et de répondre aux besoins des Olivetains.

Anticiper les besoins 
à venir mais aussi 

porter des projets de 
proximité.˝

Matthieu Schlesinger, Maire d’Olivet
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Fini l’été…  
vive la rentrée !
Les jeunes Olivetains ont repris le che-
min de l’école. Une nouvelle classe, des 
nouveaux camarades, et surtout un nou-
vel emploi du temps avec le retour de la 
semaine de quatre jours… Que de change-
ments pour une année que l’on souhaite à 
tous agréable et synomyme de réussite !

Retour sur…

Le Val à vélo
Forte affluence dans le Val pour la dernière 
visite de quartier à vélo de la saison. Devant 
le pôle commerçants, une nouvelle boîte 
à lire a été inaugurée, à la satisfaction des 
riverains. Les échanges avec la Munici-
palité ont beaucoup porté sur la sécurité. 
L’annonce du déménagement du poste de 
police nationale dans le Val dans des locaux 
plus adaptés a été saluée.

Patrimoine restauré
Deux tableaux, le Baptême du Christ et la 
Sainte Famille appartenant au patrimoine 
communal ont retrouvé l'église après une 
restauration de la toile et de l'encadrement 
par des restaurateurs spécialisés. Un beau 
prélude aux journées du patrimoine qui 
suivaient.

Assos en fête
Une fois encore, le forum annuel des asso-
ciations a tenu toutes ses promesses. Les 
stands n’ont pas désempli de la journée 
pour se renseigner et s’inscrire. Un incon-
tournable de la rentrée pour bien choisir 
son activité. 
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Espérance 
banlieues a 

ouvert une école 
à Olivet dans le 
parc d'activité 
Les Provinces. 

La rentrée s'est 
effectuée dans la 
sérénité avec un 

petit effectif.

C’ est dans une 
ambiance familiale 
que le cours Henri 
Guillaumet, le nom de 

l'école, a entamé l'année scolaire. 
Neuf élèves de CP et CE1/CE2 
composent l'effectif des deux 
classes. Foucauld Gillet, directeur 
de l'école explique : « Espérance 
banlieues est un maillon supplé-
mentaire de la chaîne éducative. 
Nous disposons d'un projet édu-
catif complet et équilibré entre 
les enseignements académiques, 

progresser. L'esprit de camarade-
rie et d'équipe sont des principes 
inhérents à la vie de l'école. Le 
port de l'uniforme est considéré 
comme un facteur d'apaise-
ment social et d'esprit de groupe. 
L’école peut accueillir 120 élèves. 
Le journaliste Harry Roselmack a 
apporté son soutien en préfaçant 
le livre d'Espérance banlieues.

Espérance banlieues, 
dans la sérénité

I LE CHIFFRE I

41 136
C'est le nombre 
d’entrées 
enregistrées  
à la piscine  
du Poutyl. 
L'été caniculaire a 
favorisé la fréquentation 
de l'établissement 
avec ce chiffre record. 
L'an passé, où les 
conditions climatiques 
avaient également été 
très favorables, 29 221 
personnes étaient 
venues profiter  
d'une pause fraîcheur  
à la piscine.

D'INFOS  
Cours Henri Guillaumet  

336 rue d'Alsace & 07 67 13 82 08

I ENVIRONNEMENT I

FRELON ASIATIQUE SOUS 
SURVEILLANCE RAPPROCHÉE

L’ association l ’Abeil le 
Olivetaine va mener 
pendant deux ans une 
étude unique en France 

sur ces nuisibles, aidée d’un drone 
équipé d’une caméra infrarouge. 
Prédateurs des abeilles, les frelons 
asiatiques les attaquent à la belle 
saison, à la période où elles sont 
particulièrement actives à la ruche 
comme à l'extérieur. L’objectif de 
l’association consiste à repérer les 
nids avant la saison estivale, avant 
que les frelons ne commencent à 
attaquer. Or, la plupart du temps, 

les frelons s’installent dans les 
arbres lorsqu’ils sont déjà bien 
pourvus de feuilles. Moins visibles, 
ils sont détectés généralement 
trop tard.

En cas de suspicion d’un nid de 
frelons asiatiques à votre domi-
cile, contactez l’Abeille Olivetaine 
qui déterminera si celui-ci entre 
dans son champ d’étude. Précisons 
que la destruction du nid reste à la 
charge des particuliers.

I ÉDUCATION I 

I 12e CUIRS I

Un nouveau 
chef de corps
Le lieutenant-colonel 
Philippe Gennequin 
est le nouveau chef de 
corps du 12e régiment de 
cuirassiers. Saint-Cyrien et 
breveté de l’École de guerre 
américaine, cet officier de 
42 ans engagé sur le terrain 
au Kosovo, en Afrique de 
l'Ouest, en Afghanistan et en 
Centrafrique, a également 
exercé des missions de 
préparation à l'engagement 
pour les missions Barkhane 
et Sangaris. Ces trois 
dernières années, il était 
à Bruxelles, au sein de la 
représentation militaire de 
défense française auprès 
de l'Union européenne pour 
traiter plus particulièrement 
des questions maritimes et 
migratoires.

la transmission de principes édu-
catifs et la culture. » Espérance 
banlieues est un réseau d'écoles 
hors contrat, dont l'objectif 
depuis 2012 est de prévenir et 
de lutter contre le décrochage 
scolaire dans les banlieues. Elle 
appuie sa pédagogie sur des 
fondamentaux : le civisme et les 
valeurs républicaines avec le lever 
des couleurs chaque matin ; un 
suivi personnalisé des enfants ; 
la reconnaissance de la notion 
d'effort et de la volonté de  

Abeille Olivetaine  
& 06 07 30 78 93
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Ateliers de 
médiation par la BD

Les six illustrateurs animeront des ateliers pour 
initier les participants aux techniques de médiation 
par la bande dessinée. L'humour dans le travail  
social, le handicap, la précarité, la protection de l'en-
fance, l'incarcération et les mineurs victimes sont les 
thèmes proposés. Destinées principalement aux étu-
diants de l'ERTS, quelques places dans les ateliers 
ont néanmoins été réservées pour le public.

Inscriptions sur erts-olivet.org  
Contact : Alicia Couard & 02 38 76 22 32 

fcdeveloppement@erts-olivet.org 

Concert dessiné 
Autre originalité des manifesta-
tions et point d'orgue des 50 ans 
de l'ERTS, un concert  dessiné 
se déroulera en clôture le jeudi 
18 octobre. Le groupe tourangeau 
« L'Affaire Capucine » assurera 
une performance musicale sur 
laquelle l'illustrateur Mickaël Roux 
laissera libre cours à son imagination. Les dessins 
seront projetés en direct sur grand écran. Une idée 
originale à venir découvrir. Réservations obligatoires. 
5 e pour les extérieurs.

Inscriptions : erts-olivet.org

Située rue du général de Gaulle à Olivet 
depuis 1971, l'ERTS compte deux 
autres sites en région Centre. 1000 
étudiants en sortent chaque année 

avec un diplôme en poche. Mais au total, 
ce sont 2300 personnes qui viennent s'y  
former dans le domaine du social et du  
médico-social : alternance, validation des acquis 
de l'expérience et bilan de compétences. 

Aurélia Dareau, attachée de direction à l'ERTS, 
précise avec enthousiasme la dynamique de la 
structure sur l'offre de formations : « L'école 
est en constante évolution depuis 50 ans. Elle 
est à l'écoute des besoins du secteur social. 
Elle se doit d'innover et de répondre égale-
ment aux réformes de la formation et des 
diplômes. Le secteur est toujours en mou-
vement. » Accompagnant éducatif et social 
et Moniteur-éducateur sont actuellement 
les formations les plus demandées. Outre les  

L'école régionale du travail 
social fête ses 50 ans ce 

mois-ci. L'équipe a conçu un 
programme original. Au menu, 

des ateliers de bande dessinée, 
des films et un concert 
dessiné ! Explications.

ERTS, 50 ans et des 
projets plein la tête !

I DÉCOUVRIR I 

bande-dessinée sociale, un outil de médiation 
utilisé par les travailleurs sociaux. « Elle permet 
de créer un lien avec l'usager qui peut ainsi 
s'épanouir dans un projet de vie, de dépasser un 
handicap ou de sortir de sa difficulté sociale », 
explique Aurélia Dareau. En ouverture, une 
conférence sur les évolutions du travail social 
d'hier et de demain marquera le temps insti-
tutionnel. Puis se dérouleront des ateliers, des 
conférences, des films, des expositions, des 
stands et des dédicaces d’illustrateurs invités 
pour traiter de questions graves comme la pau-
vreté, les migrants, le handicap ou la protection 
de l'enfance. Des noms de la bande dessinée 
seront présents (Mickaël Roux, Pavo, Brouck, 
Will Argunas, Jean-Paul Vomorin et Titwane) 
pour animer les ateliers. Les festivités se ter-
mineront par un concert dessiné avec L'Affaire 
Capucine et Mickaël Roux (voir ci-dessous). À 
ne pas manquer !

cursus traditionnels, l'ERTS a ouvert en octobre 
une formation en alternance de dirigeant 
d'entreprise en économie sociale et solidaire, 
la seule proposée dans la région. La première 
promotion a fait le plein avec 16 participants. 

•••
UN SECTEUR TOUJOURS 
EN MOUVEMENT
Les projets ne manquent pas à l'ERTS.  
Prochainement, une pré-formation aux 
métiers du travail social « OASIS Handicap » 
sera proposée aux personnes en situation 
de handicap. L'école est la seule à avoir été 
retenue au niveau régional. Une vraie satis-
faction pour l'équipe pédagogique.

La mairie a apporté son soutien financier aux 
festivités des 50 ans. Un programme origi-
nal a été imaginé. il s'articule autour de la 

D’INFOS
sur erts-olivet.org

I 18 OCTOBRE II 17 OCTOBRE I

1968
C'est l'année de création 

de l'ERTS, d'abord installée 
à Orléans puis à Olivet 
en 1971. La première 

promotion se composait de 
16 étudiants en formation 
d'éducateurs spécialisés.
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Les travaux de plateforme 
entrepris cet été sur le 

boulevard Victor Hugo ont 
souvent été éprouvants pour 

les riverains, ce que reconnaît 
Orléans Métropole qui les 

avaient engagés. Ils étaient 
nécessaires pour consolider 

les voies et ainsi améliorer la 
vitesse commerciale du tram. 
Une nouvelle interruption de 

trafic est prévue l’été prochain 
pour poser le revêtement 

définitif et créer une nouvelle 
station dans le Larry.

L’
été n’a pas été de tout repos 
pour les riverains du boulevard 
Victor Hugo. Bruits, vibrations, 
poussières ont rythmé leurs 
journées, mais aussi quelques 
unes de leurs nuits, avec le chan-

tier conséquent entrepris sur la plateforme du 
tram pour remédier au problème du vieillisse-
ment prématuré des rails. En pleine canicule, 
les riverains ont souffert de ces désagréments, 
mais ont fait preuve de beaucoup de com-
préhension quand les équipes sur le terrain  
intervenaient en horaires décalés, évitant 
ainsi la fournaise pour effectuer les soudures 
et le coulage des résines de fixation qui ne 
supportent pas des températures trop élevées.

Blanche Tardieu, chef de projet tramway à 
Orléans Métropole revient sur l’origine du pro-
blème : « En 2010, nous avons constaté des 
dégradations sur les appuis du rail causées 
par les vibrations. Pour éviter que le phéno-
mène ne se propage et s’aggrave, la solution 
temporaire a été d’abaisser la vitesse du tram 

I MOBILITÉ I

pendant un temps avant de passer au renou-
vellement complet du système de la voie. » 
Ce travail colossal a été engagé dès 2016 sur 
deux principaux secteurs identifiés de la ligne A 
connaissant ce problème, Victor Hugo-Zénith 
et Zénith-Basse Mouillère, et dans une moindre 
mesure sur d’autres tronçons de la ligne. 

Rien de surprenant pour autant pour la tech-
nicienne puisqu’ils correspondent aux deux 
zones où le tram circule le plus vite. « Après des 
premières consolidations en 2016 pour sécuri-
ser la voie, le retrait de toute la terre végétale 
l’année suivante pour préparer les travaux et 
la remise à neuf l’été dernier, le tram a gagné 
environ 4 minutes. Ce n’est pas négligeable 
sur un trajet de 22 minutes pour rejoindre le 
centre d’Orléans », précise-t-elle. Autre effet 
bénéfique, avec un rail neuf, les opérations de 

 On avait perdu 
15 km/h sur le 

secteur de Victor Hugo  

Vitesse enclenchée sur 
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I FERMETURE I

Rue du général 
de Gaulle
Dans le cadre des travaux de 
réfection de voirie entre le 
pont de l’autoroute A71 et 
Saint-Hilaire Saint-Mesmin, 
Orléans Métropole précise que 
la circulation sera interdite du 
22 octobre au 2 novembre sur 
cette section pour réaliser les 
enrobés et divers travaux sur 
chaussée. La ligne de bus n°13 
continuera de desservir l’arrêt 
Dolto. Les arrêts de bus les plus 
à l’ouest ne seront en revanche 
pas desservis pendant cette 
période de vacances scolaires.

LIGNE 1
Dans le cadre de sa politique 
d’optimisation des lignes de bus 
structurantes, des travaux ont aussi 
été engagés cet été sur la ligne 1 
dans le quartier du Larry. Pour la 
rendre plus attractive et améliorer 
sa vitesse commerciale, un mini 
couloir de bus à été aménagé 
sur le boulevard Victor Hugo au 
niveau de l’arrêt du même nom. 
Ce dispositif d’évitement présente 
aussi l’avantage de ne pas bloquer 
la circulation. Cet arrêt, tout comme 
celui réalisé de l’autre côté de la 
voie, est de plus accessible aux 
personnes à mobilité réduite.

meulage des rails qui ont pour objectif d’at-
ténuer les crissements ne devraient pas être 
nécessaires pendant quelques années.

Le tram roule donc mieux et à une allure plus 
convenable mais cela n’aura échappé à per-
sonne, la plateforme laisse aujourd’hui entre-
voir tout le système ferroviaire. Une situation 
bien évidemment temporaire. Pour la remettre 
en état et lui redonner son aspect fini, le tram 
ne doit pas être en service. Les nouveaux revê-
tements seront donc posés l’été prochain, en 
2019. Du gazon comme avant, des sédums, 
sorte de plantes de rocailles habituées à la 
sécheresse ou bien une autre alternative ? 
Rien n’est encore tranché à ce stade. Le temps 
peut paraître long et les interruptions du tram 
nombreuses pour résoudre ce problème mais 
Blanche Tardieu s’explique : « Le chantier est 
conséquent. On a voulu concentrer les cou-
pures sur l’été, là où cela pénalise le moins la 
clientèle TaO. Ce sont aussi de lourds inves-
tissements pour la Métropole, de l’ordre de  
4 millions d’euros par an. »

•••

UNE NOUVELLE STATION  
LARRY-SAINT FIACRE
Et il y aura d’autres changements encore sur 
ce secteur en 2019 en termes de mobilité. La 
future interruption de trafic programmée en 
milieu d’année est aussi justifiée par la créa-
tion de deux nouvelles stations de tramway : 
CO'MET à Orléans et une station olivetaine 
dans le quartier du Larry. « L’option d’une sta-
tion complémentaire était inscrite à l’origine 
du projet de la ligne A », confirme le Maire. 
Cette dernière prendra place tout au sud de 
la ZAC, en empiétant légèrement sur le parc 
public. Cette station aura tout d’une grande 
avec des quais, une billettique et des arceaux 
pour les vélos. Une aubaine pour les riverains 
et les entreprises proches dont AXEREAL 
et ATOS qui emménage ce mois-ci dans ses 
nouveaux locaux. Pas encore née mais déjà 
baptisée : elle s’appellera Larry-Saint Fiacre, 
du nom du parc.

le tram
Vitesse enclenchée sur 

8067 
nouvelles selles 

d’appui des rails ont 
été posées sur le 
secteur d’Olivet

©
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ISOCIAL I

Accompagner les seniors dans le bien-vieillir est 
essentiel pour le CCAS. La Semaine Bleue qui leur est 

traditionnellement dédiée est l'occasion de citer quelques 
mesures en place en ce mois d'octobre.

D’INFOS 
Centre Communal 

d’Action Sociale 
& 02 38 69 83 12 ou par 
mail à social@olivet.fr.

L e 1er octobre ont débuté les 
activités « Gym mémoire » 
et « Équilibre ». Co-organisés 
par le CCAS et plusieurs orga-

nismes de santé, ces ateliers ont voca-
tion à prévenir chez les plus de 65 ans 
les chutes et les pertes de mémoire 
qui présentent un risque conséquent 
pour leur santé et leur sécurité. Selon 
Sophie Puisset, bénévole à la Fédéra-
tion d’éducation physique et gymnas-
tique volontaire qui anime ces ateliers, 
ces initiatives sont essentielles : « En 
conjuguant le plaisir du mouvement 
et la convivialité du groupe, on contri-
bue au mieux vieillir, et on favorise le 
maintien à domicile des personnes 
âgées. » Ces actions sont également 
plébiscitées par les seniors, comme 
Jeanine, présente à la réunion et inté-
ressée par l’atelier équilibre : « Avec 
l’âge, on risque des chutes, même en 
faisant attention. Je ne suis encore 
jamais tombée, mais je pense que c’est 
important d’apprendre les bons gestes 
pour les utiliser au bon moment ». 

•••
DES PROJETS 
INTERGÉNÉRATIONNELS 
ET≈INTER-VILLES
La Semaine Bleue est aussi l’occasion 
d‘une sortie mutualisée entre seniors 
des communes de St-Cyr-en-Val, St-De-
nis-en-Val, St-Jean-de-Blanc, Sandillon 
et Olivet. Le 1er octobre, 180 seniors ont 
assisté à une projection gratuite, dans 
une salle privatisée au cinéma Pathé 
Place de Loire.
Autre action encore, cette fois-ci inter-
générationnelle : des Olympiades entre 
le Conseil des jeunes et les résidents des 
différentes maisons de retraite de la ville 
auront lieu le mercredi 10 octobre à la 
résidence de la Mothe. Les différentes 
générations se retrouveront autour de 
jeux comme le chamboule-tout, le Möl-
kky et un goûter de clôture. Rolande 
Boubault, adjointe à la cohésion sociale 
conclut : « Par ce type d’actions, la ville 
entend continuer à créer du lien pour 
faire en sorte que vieillesse ne soit jamais 
synonyme d’isolement ». 

Contribuer au 
“mieux vieillir”

I HABITAT I

Copropriétaires, 
l’ADIL vous  
aide à y voir clair
La loi ALUR du 24 mars 
2014 oblige les copro-
priétés à s’inscrire 
sur un registre natio-
nal tenu par l’Agence 
Nationale de l’habitat, 
afin de permettre au 
pouvoir public de les 
recenser. Après les 
copropriétés de plus 
de 200 lots en 2016 et 
celles entre 50 et 200 lots en 2017, les coproprié-
tés de moins de 50 lots ont jusqu’au 31 décembre 
pour être immatriculées. Pour aider les syndicats 
de propriétaires, bien souvent bénévoles, l’ADIL 
(Agence départementale de l’information sur le 
Logement) les accompagne gratuitement dans 
leurs démarches. 

D’INFOS  
Contactez l’ADIL & 02 38 62 47 07

I ASSOCIATIONS I

L’adhésion pour tous
Le CCAS prend en charge 
l’adhésion sportive ou 
culturelle des enfants de 
6 à 11 ans des familles 
dont le quotient familial 
est inférieur à 710 euros. 
Cette aide est valable pour 
les activités pratiquées 
dans le cadre d’une 
association olivetaine. 

La prise en charge maximale est de 100 euros pour 
l’année pour une activité et par enfant. Déjà inscrits ? 
Pas d’inquiétude, cette aide est rétroactive.

D’INFOS  
auprès du CCAS & 02 38 69 83 12

Dossiers à déposer avant le 30 novembre 2018.

I PERMANENCE I

Les conseillers 
départementaux 
à votre écoute

Le samedi 13 octobre, Hugues Saury et Isabelle 
Lanson, Conseillers départementaux, reçoivent  
les habitants du canton pour répondre à leurs 

question. Rendez-vous de 10h à 12h en Mairie.
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Loiret Santé, la mutuelle pour les Loirétains, 
a vu le jour il y a juste deux ans. Le point 
sur cette offre de complémentaire santé 
destinée à favoriser le pouvoir d'achat.

Mutuelle des 
Loirétains :  
2 ans déjà !

Gain 
en pouvoir 
d'achat
70% des Loirétains qui 
s'informent sur  
les offres de Loiret 
Santé souscrivent à la 
nouvelle mutuelle.  
Entre septembre 2016 
et octobre 2018 les 
économies cumulées 
par les Loirétains  
qui ont souscrit à 
Loiret Santé s'élèvent à 
570 000 e.

1280
C'est le nombre 
de Loirétains qui 
ont déjà souscrit à 
la mutuelle Loiret 
Santé. ACTIOM 
affiche pour 
ambition d'atteindre 
1 800 à 2000 
souscriptions d'ici  
la fin de l'année.

I PERMANENCES I 

Les 
permanences 
Loiret Santé
ACTIOM se déplace dans 
19 communes du Loiret et 
assure des permanences 
afin d'informer les habitants 
sur la mutuelle et expliquer 
les différents niveaux 
de garantie. Un rendez-
vous est nécessaire pour 
rencontrer un conseiller.
Permanences à Olivet  
les jeudis de 14h à 18h 
au Petit Poutyl, rue Paul 
Genain (sur rendez-vous) :
11 et 18 octobre
8, 15, 22 novembre
6 et 13 décembre

D’INFOS  
Centre d'accueil 

téléphonique & 02 46 72 01 62
mondepartementmasante.com

R etraités, indépendants, 
personnes sans emploi, 
ne bénéficient pas for-
céement d'une mutuelle, 

de même pour les agents des 
collectivités. Certains salariés du 
privé, mais pas tous, disposent 
d'une mutuelle obligatoire de leur 
employeur, dont les tarifs sont 
souvent plus intéressants. Dans 
ces conditions, les publics les plus 
fragiles sont parfois aussi ceux qui 
sont les plus éloignés du système 
de santé. Sur ce constat, le Conseil 
départemental a souhaité offrir 
la possibilité aux habitants du 
département, ou personnes qui y 
travaillent, d'accéder à la couver-
ture santé complémentaire dans 
des conditions avantageuses avec 
des tarifs négociés et une offre 

quent des avantages et négocie 
les tarifs. 12 niveaux de garan-
tie sont ainsi proposés auprès 
de 5 mutuelles. Afin de bien s'y 
retrouver et de comparer, le rôle 
d'ACTIOM est aussi d'accompa-
gner en proposant des solutions 
personnalisées et des expli-
cations lors d'un rendez-vous. 
L'association conseille égale-
ment sur les démarches de rési-
liation si nécessaire. Ne nous y 
trompons pas, l'objectif de l'as-
sociation n'est pas de vendre et 
aucune relance n'est effectuée 
auprès des personnes ayant sol-
licité un rendez-vous ou utilisé le 
tarificateur en ligne. Le système 
de gestion est souple et s'appa-
rente à celui d'un service rendu 
au public.

mutualisée. C'est le concept de 
Loiret Santé, la mutuelle du dépar-
tement gérée par l'association 
ACTIOM (Actions de mutualisa-
tion pour l’amélioration du pouvoir 
d’achat), retenue à l'issue d'un 
appel d'offre. Objectif annoncé : 
rendre accessible une couverture 
santé complète et permettre aux 
Loirétains de développer leur pou-
voir d'achat en faisant des écono-
mies d'échelle sur leur mutuelle.

Le département a fixé un cahier des 
charges : pas de questionnaire de 
santé ; pas de délai de carence ; pas 
de limite d'âge ; une évolution du 
tarif annuel moindre que les autres 
mutuelles. Le ton est donné !

L'association négocie auprès de 
grands assureurs, disposant d'un 
portefeuille de clientèle consé-

Tout s'est passé  
très facilement
Roger et Gisèle, Olivetains de 85 et 86 ans, sont satisfaits de 
leur nouvelle mutuelle Loiret Santé. Roger, retraité de l'arti-
sanat explique « Tout c'est passé très facilement. Je me suis 
rendu à une permanence de la mutuelle et j'ai exprimé ce 
dont j'avais besoin . Puis j'ai reçu à mon domicile un courtier 
en assurance d'ACTIOM qui m'a fait 3 propositions en m'ex-
pliquant les détails ». Roger et Gisèle sont contents : « Nous 
réalisons une économie de plus de 800 euros par an. Aupara-
vant je payais très cher pour une protection dont je n'avais pas 
la nécessité sur certains aspects. Les remboursements sont 
rapides et nous n'avons pas eu de questionnaire de santé ».

I TÉMOIGNAGE I

I SANTÉ I 
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LA VILLE DE DEMAIN SE 
PRÉPARE AUJOURD’HUI, 
AVEC LA MISE EN ŒUVRE 
CONCRÈTE DE PROJETS 
DE PROXIMITÉ QUI 
AMÉLIORERONT (TRÈS 
PROCHAINEMENT) LA 
QUALITÉ DE VIE DES 
OLIVETAINS. LES SERVICES 
DE LA VILLE ET L’ÉQUIPE 
MUNICIPALE SONT PLUS 
QUE JAMAIS AU TRAVAIL 
POUR FAIRE AVANCER CES 
DOSSIERS D’IMPORTANCE 
POUR LA COLLECTIVITÉ.

Le mot du maire
Au printemps dernier, nous avions présenté les 
grands projets de la ville pour les années à venir 
et l’ambition d’Olivet, dans le cadre de l’exposi-

tion “Olivet, une ville en mouvement.” Cet automne, nous 
entrons dans le vif du sujet et la réalisation concrète de 
cette ambition, avec la poursuite du chantier du centre 
culturel, le concours pour l'école élémentaire du Poutyl, 
et la conception de la maison médicale du Larry, dont 
l'architecte a été désigné.

 Mais nous ne travaillons pas seulement pour demain. Cet 
été, d’importants travaux de voirie ont ainsi été réalisés 
rue du Général de Gaulle et rue d’Ivoy, et ceux de la rue 
de la petite Motte vont débuter. Nous avons également 
entrepris des travaux dans les classes pour que la rentrée 
scolaire se déroule dans les meilleures conditions. Tout 
en réfléchissant à l’avenir, notamment à la requalifica-
tion de notre centre-ville, nous agissons pour le quoti-
dien, pour transformer la ville dès maintenant. 

Dossier

DOSSIERS
DE LA RENTRÉE

LES 
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DEUX CHANTIERS DE CONCERT

Travaux & 
 Culture 

[
Les travaux du centre 
culturel avancent à grand 
pas. Le curage du bâti-

ment existant, désormais une coquille 
vide, est terminé. La dépose et la 
repose des menuiseries intérieures, 
l’installation des réseaux (chauffage, 
électricité, ventilation) ainsi que la 
pose de l’ossature pour le bardage 
extérieur se dérouleront dans les mois 
qui viennent et début 2019.
Pour la future salle de spectacles, la 
finition de la plateforme va permettre 
de passer à une phase plus visible. 
Après la réalisation des pieux de fon-
dation, l’installation de la grue de chan-
tier et la pose de la dalle précéderont 
l’élévation du bâtiment qui s'échelon-

nera de décembre 2018 à mars 2019. 
«Tout est organisé pour faire face aux 
aléas, y compris climatiques, afin de 
respecter les engagements pris vis-à-
vis du public, précise Michel Leclercq, 
adjoint au maire délégué aux travaux. 
Et un comité de pilotage suit l’avan-
cement de ce chantier. »
La pose du bardage extérieur com-
mencera en avril par le conservatoire 
et la salle polyvalente, puis se pour-
suivra par la salle de spectacles. La 
définition de l’aménagement exté-
rieur à l’enceinte du centre culturel 
(voirie, espaces verts, accessibilité) 
est également terminée.  
À côté de ce chantier visible, se pour-
suit un chantier invisible, celui du pro-
jet culturel et de la programmation de 
la salle de spectacles. « C’est un tra-

vail qui se déroule en coulisses, ajoute 
Cécile Adelle, adjointe au maire délé-
guée à la culture. Ce nouvel équipe-
ment renforcera l’identité culturelle 
de la ville. Nous portons aussi une 
attention particulière au conserva-
toire qui prendra une toute nouvelle 
dimension du fait, notamment, de sa 
plus grande visibilité. »

Et les deux élus de rappeler à l’unis-
son qu’il s’agit « d’un chantier d’en-
vergure, un projet phare du mandat, 
pour les habitants comme pour les 
associations, dont le leitmotiv est la 
qualité : qualité de la structure mais 
aussi qualité des installations pour 
garantir le confort des utilisateurs et 
des spectateurs. »

Michel Leclercq et Cécile Adelle, 
élus délégués aux travaux et à 

la culture, visitaient le chantier 
du centre culturel dernièrement.

DE LA RENTRÉE
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finances

[
Dans le cadre de l’élaboration 
du budget municipal pour 
l’année 2019, les auditions 

budgétaires ont eu lieu et chaque élu a 
pu exprimer ses besoins, en respectant 
les grandes lignes définies par la lettre 
de cadrage avant l’été. À la suite de ces 
auditions, un bilan sera réalisé et les der-
niers points d’arbitrage seront discutés. En 

novembre, le débat d’orien-
tation budgétaire per-

[
L’inventaire de la biodiver-
sité communale a commencé 
avant l’été avec la constitu-

tion d’un groupe de travail dédié en col-
laboration avec l’association Loiret Nature 
Environnement (LNE). Dix sites avaient 
préalablement été identifiés par les ser-
vices et les élus, avec des caractéristiques 
différentes, offrant une vue d’ensemble 
de la biodiversité d’Olivet.
« C’est une démarche volontaire de la ville 

mettra de donner une idée assez précise 
du contexte général, de l'évolution des 
grandes masses budgétaires et des princi-
paux projets d'investissement retenus.

« Le budget présente un caractère prévi-
sionnel. Il faut tenir compte jusqu’au der-
nier moment de la loi de finances dont le 
projet est parallèlement en discussion au 
Parlement, souligne Romain Soulas, adjoint 
au maire délégué aux Finances. Nous fai-
sons notamment preuve de prudence dans 
l’estimation de nos recettes puisque le 
montant définitif des subventions de l’État 
n’est connu qu'au printemps, tout comme 
la prévision des bases d'imposition par les 
services fiscaux. Il y a donc un travail de 
veille important et nous suivons de très 
près l’actualité des réformes, notamment 
le sujet de la compensation de la taxe 
d’habitation. »

qui permettra de réfé-
rencer le capital faunis-
tique et floristique, et 
d’intégrer les résultats 
à notre réflexion sur les 
aménagements futurs, 
décrit Sandrine Lerouge, 
adjointe au maire délé-
guée au cadre de vie. 
Cet inventaire permet-
tra de préserver cette 
biodiversité et pour nos 

jardiniers de recevoir des conseils et des 
indications de Loiret Nature Environnement 
sur les usages à adopter et les essences à 
privilégier. » 
L’inventaire se déroulera en deux ans : une 
première phase de diagnostic, puis une 
phase de communication avec des ateliers, 
des expositions et des interventions en 
milieu scolaire. Une première réunion 
du groupe de travail sur site a eu lieu le 
27 septembre, sur les bords du Loiret.

[
Le projet de maison médicale dans 
le quartier du Larry, rue du docteur 
Chapelet, entre dans une phase 

concrète avec le choix de l’architecte, Vincent 
Bourgoin, dont la proposition a retenu l’atten-
tion de la commission d’analyse des candida-
tures cet été. Il s’agira donc d’un programme 
immobilier mixte comprenant une trentaine de 
logements en accession sociale au 1er étage et 
une maison médicale avec 10 cabinets répar-
tis sur 630 m2 au rez-de-chaussée. Ce projet 
d'aménagement est l'un des derniers de la 
ZAC du Larry. La maison médicale constituera 
un véritable pôle de santé avec la clinique de  
l’Archette. Sa livraison est prévue pour le milieu 
de l’année 2020.

LE BUDGET 
EN PRÉPARATION

[
Dématérialisation de la commande 
publique, de la chaîne comptable, 
du courrier... C’est une révolution 

qui est actuellement à l’œuvre dans l’organisa-
tion des services de la ville, avec la mise en place 
de la signature et du parapheur électroniques 
qui vont grandement simplifier les procédures. 
Pour la commande publique, il s’agit d’une obli-
gation légale pour toutes les consultations de 
plus de 25 000 ¤ HT.
« Cette simplification est essentielle pour 

Cadre de vie

ANNÉE 
D’INVENTAIRE

Prospective 
urbaine & 

solidaritÉs

LA MAISON 
MÉDICALE 

PREND FORME

À L’HEURE DE LA DÉMATÉRIALISATION

© L. Letot

Dossier
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sports

jeunesse

UN CONCOURS 
POUR L’ÉCOLE DU POUTYL

[
La municipalité poursuit son 
programme de rénovation 
des infrastructures spor-

tives, et notamment des vestiaires dans 
les gymnases. À compter du début des 
vacances de la Toussaint, et jusqu’à la fin 
de l’année, deux nouveaux vestiaires, un 
à la Vanoise, l’autre à l’Orbellière, seront 

ainsi rénovés : huisseries, faïences, pein-
ture, douches et sanitaires, avec mise 
aux normes PMR (personnes à mobilité 
réduite). La porte d’entrée du gymnase 
de l’Orbellière sera également remplacée, 
avec un contrôle d’accès par badge. Le 
montant des travaux s’élève à 87 000 ¤. 
Un dernier vestiaire, au gymnase de la 
Vanoise, sera rénové en 2019.

« La municipalité a pour objectif 
de rénover les structures exis-

tantes pour le confort des usa-
gers, rappelle Guylaine Maraval, 
adjointe au maire déléguée aux 
sports et au bien-être. Ces tra-
vaux s’inscrivent dans le cadre 
d’un plan pluriannuel mis en 
place sur trois ans pour étaler 
les dépenses. »

DES VESTIAIRES TOUT NEUFS

optimiser et fluidifier le travail au quotidien et 
réduire les délais, dans l’optique de rendre un 
service encore plus efficace aux administrés », 
note Jean-Michel Pellé, adjoint au maire délé-
gué à l’accueil et à l’administration générale. 
La dématérialisation s’inscrit dans la logique 
d’ouverture et d’accessibilité des données 
pour les collectivités territoriales de plus de 
3500 habitants, conformément à la trajectoire 
définie par la loi pour une République numérique 
adoptée en 2016 par le Parlement.

À L’HEURE DE LA DÉMATÉRIALISATION

« Après la création d’une maison médicale dans 
le Val en 2015, ce nouveau projet s’inscrit dans 
notre démarche globale d’aménagement de la 
ville, rappelle Philippe Belouet, adjoint au maire 
délégué à la prospective urbaine et aux activités 
économiques. Il répond à notre souhait d’offrir 
aux olivetains les équipements publics et ser-
vices dont ils ont besoin. »
« Les objectifs de la ville sont d’avoir au sein 
de cette structure un minimum de cinq méde-
cins généralistes et deux ou trois spécialistes, 
en priorité une sage femme et un psychiatre », 
ajoute Rolande Boubault, adjointe au maire délé-
guée aux solidarités et à la cohésion sociale. 
La recherche de ces médecins a activement 
commencé. Diverses actions de communication 
sont prévues. « Plusieurs médecins ont déjà pris 
contact avec la mairie, précise Rolande Bou-
bault, et nous étudions actuellement des pistes 
pour leur permettre de s’installer provisoirement 
avant l’ouverture de la maison médicale. »

Administration 
gÉnÉrale

[
Trente équipes d’archi-
tectes ont répondu à 
l’appel à candidatures 

lancé au début de l’été pour la réhabilitation 
de l’école élémentaire du Poutyl. La phase 
d’analyse de ces dossiers a commencé le 
17 septembre. Un premier jury, composé 
d’élus et de trois architectes qui appor-
teront leur expertise, sélectionnera trois 
candidats le 18 octobre. Ceux-ci produi-
ront une esquisse architecturale qui sera 
présentée anonymement lors d’une 
seconde réunion du jury, au mois de 
février. Débutera alors la phase de 
conception avec le candidat retenu, 
aboutissant à un avant-projet défi-
nitif. Les premiers travaux auront lieu 
à l’été 2020. L'école restera ouverte 
pendant la durée du chantier.

Les grandes lignes du projet sont 
connues avec la démolition com-
plète de l’école - seul le bâtiment 
historique étant conservé -, la créa-
tion d'une classe supplémentaire et 

l’intégration sur place de la restauration 
scolaire. « La réhabilitation de l’école est 
un projet important et attendu par tous, 
pour l'avenir de notre ville et le bien-être 
de nos enfants, insiste Stéphane Bourdil-
lault, adjoint au maire délégué à l’enfance 
et la jeunesse. L'objectif est de faire face 
à la démographie scolaire en plein essor 
et d'offrir à nos enfants un cadre scolaire 
favorisant la réussite éducative. »

© Vincent Bourgoin - projet non définitif - vue non contractuelle



Carnet
Juillet 

Bienvenue aux bébés
Gabriel GUILLOT I Zakaria OISSIF I Ella CLÉMENCE 
GAILLARD I Albane SLANSKY I Louis MALÈRE I 
Mathilde HEUDE I Soën PLOUZENNEC I Rafaël 
FALGAS I Nolan VIRMOUX I Tom CORDE JULIEN I 
Hind CHERIAF I Emma URBAIN I Victoire BEAUFILS I 
Raphaël VILLETTE

Félicitations aux mariés
Éric CARRAT et Valérie RAOUX I Stéphane MIGNON 
et Alexandra LEBRET I Damien DENOUX et 
Caroline DUCLOS I Dominique MESSINEO et Karelle 
BRUSSEAU I Marc ROOSEN et Manon CAREL I 
Guillaume BACHOU et Bénédicte HENRI I Jean-
Pierre CATHELINEAU et Corinne ZUCCO I Philippe 
BEZOU et Stéphanie SARRAUSTE DE MENTHIÈRE I 
Benjamin MAESEELE et Valia ROTHIER

Ils nous ont quittés
Suzanne CHARPIGNON, 103 ans I Élisabeth 
ROBILLARD, 71 ans I Georges ALBERT, 98 ans 
I Corinne GARANGER, 61 ans I Maria TAVARES, 
90 ans I Michèle FELTEN, 68 ans I Monique 
BRUÈRE, 90 ans I Gilles FÈVRE, 62 ans I Albert 
BOISSON, 86 ans I Alain BOUSSAKOUR-LEFEVRE, 
68 ans I Lucienne SUREAU, 103 ans I Serge 
GENEVIER, 84 ans I Lucette MARCHERAT, 
89 ans I Érica VERVISCH, 84 ans I Yves FROLON, 
85 ans I Christianne PRADET, 72 ans I Odette 
MIGNONNEAU, 97 ans I Pierre LOUVET, 86 ans I 
Brigitte PAROT, 81 ans I Solange LEJEUNE, 95 ans
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Et aussi…

Cet espace est réservé à l’expression des groupes politiques, 
majoritaire et minoritaire. Chaque mois, l’ensemble des 
tendances a la possibilité de s’exprimer dans cette page.

GROUPE MAJORITAIRE

EXPRESSION

Danièle Bouchoule, Dominique Ragon, Gilda Putzu

Ils trouveront à Olivet activités spor-
tives variées, bibliothèque, média-bi-
bliothèque, conservatoire et MJC dyna-
miques. On attend la fin des travaux 
du Centre culturel et aussi des projets 
novateurs qui devront y être menés. 
Côté vie citoyenne et démocratie par-
ticipative, fort peu de choses. 
Nos propositions ne manquent pas pour 
donner la parole et la possibilité d’agir 
concrètement aux habitants à Olivet 
comme dans des communes, parfois 
voisines, en tout cas plus citoyennes :
-  projets choisis par les habitants et 

accompagnés (logistique, finances)
-  conseils de quartier et groupes de 

travail formés avec publicité suf-
fisante et durablement écoutés 
(pourquoi dissoudre un groupe vélo 

dynamique… pour en rouvrir un nou-
veau ?)

-  questions écrites d’habitants, temps 
de parole du public lors des conseils 
municipaux

-  referendum d’initiative locale possible
-  accueil au forum de rentrée des 

associations sportives, culturelles, 
citoyennes et d’usagers qui le sou-
haitent 

-  accès des associations au magazine 
OH et au site de la Ville…

Les décisions reviennent au conseil 
élu. Mais la démocratie représentative 
peut et doit s’appuyer sur un contact 
constructif avec les propositions des 
habitants et non fonctionner, souve-
raine et hautaine, d’une élection à la 
suivante.

Nous le disions avant l’été dans ces 
colonnes : nous devons chacun por-
ter une attention particulière à notre 
entourage et notre voisinage. Ce rap-
pel citoyen avait pour fondement les 
risques encourus par les plus fragiles 
d’entre nous lors d’épisodes de cani-
cule… et en substance notre devoir 
d’être en alerte.

Mais être citoyen et utile aux autres 
serait-il l’affaire d’une saisonnalité ? 
Évidemment non. 

À l’occasion de cette rentrée, nous 
souhaitons saluer l’engagement de 
tous les bénévoles qui font vivre les 
associations olivetaines à l’année.

À l’occasion de cette rentrée, nous 

tenons à remercier tous ceux qui 
s’investissent déjà à nos côtés pour 
faire avancer notre commune en 
donnant par exemple un peu de leur 
temps pour intégrer un groupe de 
travail. À différents niveaux, il est 
possible d’apporter sa pierre à l’édi-
fice, comme avec l’exercice simulant 
une inondation, en novembre pro-
chain. On peut être bénévole pendant 
quelques heures et endosser le rôle 
de sinistré. C’est rendre service à la 
collectivité. On peut aussi aller plus 
loin et décider d’apporter son aide de 
façon plus structurée et sur le long 
terme en rejoignant la future réserve 
communale de sécurité civile. Il n’y a 
qu’un pas.

GROUPE MINORITAIRE

Et aussi…

Retour 
sur…

Le conseil municipal  
du 20 juillet 2018

À l’ordre du jour et approuvés : 

Les rapports d’activités 2017 des délégataires 
des piscines, du camping et de la fourrière.

Le rapport annuel 2017 de la commission 
communale d’accessibilité.

L’adoption du protocole d’accord relatif à 
l’organisation du temps de travail en mairie.

L’organisation d’une journée nationale des 
assistants maternels.

> Prochain conseil municipal : vendredi 
19 octobre à 19h, salle d’Honneur de la Mairie

L’année scolaire démarre.  
Bienvenue aux nouveaux habitants !

L’esprit du collectif

Le groupe majoritaire
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Portrait

Retraitée, Claire intervient 
chaque semaine à l’école 
du Val pour raconter des 
histoires. Elle fait partie des 
70 bénévoles de « Lire et Faire 
Lire »du Loiret qui prennent 
le temps (et le plaisir) de 
partager une lecture avec des 
petits groupes d’enfants.

C ommençons ce récit comme toutes 
les belles histoires qui se respectent : 
il était une fois, Claire Lugez. 
Ancienne directrice de crèche à 

Olivet, quand l’heure de la retraite a sonné, 
Claire a cherché à se rendre utile. Sans doute 
parce que l’univers des enfants l’a accompa-
gnée toute sa vie, elle se dirige vers « Lire et 
Faire Lire », après avoir lu un article dans le 
Oh. Elle y découvre ce programme national 
d’ouverture à la lecture et de solidarité inter-
générationnelle ouvert à des bénévoles de 
plus de 50 ans qui offrent une partie de leur 
temps libre aux enfants pour leur transmettre 
le plaisir de la lecture. Depuis sept ans, elle se 
rend à l’école du Val avec assiduité chaque 
semaine pour animer une séance de lecture 
sur le temps de la garderie. Elle le vit à chaque 
fois comme une démarche de plaisir, de par-
tage et de découverte.

« J’ai toujours apprécié la littérature jeunesse 
et lu des albums aux enfants, explique Claire  
qui continue à parcourir les librairies et à se 

rendre à la bibliothèque de la ville à la recherche 
de beaux textes et de belles illustrations pour 
ses petits auditeurs. Je l’ai toujours fait que ce 
soit pour mes enfants, les enfants de la crèche 
et aujourd’hui mes petits-enfants. » 

Chacune de ses rencontres est préparée. « Je 
choisis les livres en fonction de l’âge des 
enfants, de leur curiosité. Je tiens à lire les 
albums avant la séance afin de m’approprier 
le texte. »

Parmi ses auteurs favoris, on compte l’auteur 
Belge Mario Ramos, Yvan Pommaux, Anne 
Herbauts, Geoffroy de Pennart, Anthony 
Brown, Gilles Bachelet. Son coup de cœur de 
l’année va pour le merveilleux livre de poé-
sies de Carl Norac, Poèmes pour mieux rêver 
ensemble. « Je préfère les livres qui sortent 
un peu de l’ordinaire tant par leurs illustra-
tions que par leur histoire. Il me semble ne 

Il faut lire ce 
que l’on aime”

pouvoir transmettre que ce que j’aime. »

Lors de la séance qui dure de 30 à 40 minutes 
entourée de 5 ou 6 enfants, comme le 
recommande la charte de Lire et faire lire, 
chaque album est présenté, le titre, le nom 
de l’auteur, le résumé de l’ouvrage puis la 
lecture avec fidélité au texte. Un moment 
très agréable d’échanges s’ensuit avec les 
enfants : ont-ils ou non aimé et pourquoi. 
Claire tient aussi à expliquer certains mots 
qui peuvent leur être inconnus. 

« Lire et faire lire » fêtera ses 20 ans en 2019. 
Ce réseau animé par des coordinations dépar-
tementales, dont la Ligue de l’enseignement 
du Loiret, est toujours à la recherche de volon-
taires. Alors en guise d’épilogue, comme une 
invitation à la rejoindre elle et les huit autres 
bénévoles olivetains, Claire conclut : « C’est 
très bien structuré. La Ligue nous accom-
pagne avec des formations, des rencontres 
avec des auteurs, des suggestions de lecture. 
Ce n’est ni du soutien, ni de l’apprentissage 
mais un joli moment de partage. » 

CONTACT
Lire et faire lire & 02 38 62 75 37
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Claire Lugez, 
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